

Erfahrungsbericht

Auslandssemester in Irland

St. Patrick's College Maynooth

17.09.2018 - 21.12.2018

Katholische Hochschule Mainz

Praktische Theologie

Allgemeine Erfahrungen

Ich habe Irland für mein Auslandssemester ausgewählt, da es partnerschaftliche Verbindungen zwischen dem St. Patrick's College in Maynooth und der Katholischen Hochschule in Mainz gibt. Zudem war für mich ausschlaggebend, dass einer der Amtssprachen von Irland Englisch ist und ich somit meine sprachlichen Fähigkeiten in Englisch verbessern konnte.

Im Herbst 2017 hatte ich die Möglichkeit, an einer Studienfahrt nach Irland teilzunehmen, in der ich mir einen ersten Eindruck über das College machen konnte, welcher mich in meiner Entscheidung für ein Auslandssemester in Irland bestärkt hat. Durch die gute Kooperation war die Vorbereitung für das Auslandssemester gut organisiert. Da Irland Mitglied der EU ist, war die Einreise und auch die Handynutzung, mit den gewohnten Konditionen, kein Problem. Die Wohnungssuche war jedoch etwas schwieriger, da die Zimmer auf dem Campus sehr begrenzt und begehrt sind. Ich hatte das Glück, ein Zimmer in einer WG mit vier weiteren Personen beziehen zu dürfen. Es ist von großem Vorteil, auf dem Campus zu wohnen, da dort viele Aktivitäten angeboten werden, die das Universitätsleben sehr bereichern. Zum Beispiel gibt es viele unterschiedliche Sportarten, ein Fitnessstudio, Tanzkurse, Spiele- und Filmabende und noch vieles mehr. Die meisten der Angebote sind kostenlos oder haben einen Mitgliedsbeitrag von ungefähr 2€. Wichtig zu wissen ist, dass die Preise in Irland etwas höher als in Deutschland sind und der Qualitätsstandart etwas niedriger ist. Beispielsweise kostet ein Essen in der Mensa im College durchschnittlich 8€ oder ein kleines Zimmer in einer Fünfer-WG auf dem Campus kostet monatlich 500€, wobei dies eine der günstigsten Variante war.

Die Landschaft war unbeschreiblich schön, jedoch ohne Auto nur schwer zu erreichen. Am besten eignete sich für das Erkunden der Landschaft das Buchen organisierter Bustouren oder das Mieten eines Autos. Hier muss jedoch der Linksverkehr beachtet werden.

Im gesamten war Irland ein tolles Gastland, in dem zum einen viel Landschaft zu sehen ist, zum anderen aber auch einige schöne Städte erkundet werden können. Vielleicht war es nicht optimal in der Winterzeit nach Irland zu fahren, da es zum Teil sehr kalt und regnerisch war.

Beurteilung des Auslandsaufenthaltes

a) Allgemeine Eindrücke zum St. Patrick's College

Das Studieren am St. Patrick's College war für mich eine tolle Erfahrung, um einen Einblick in das Theologiestudium in einem anderen Land zu bekommen. Das Semester für die Erasmusstudenten war gut organisiert und begann mit einer Einführungswoche, in der alle wichtigen Informationen geklärt wurden. Die Erasmusstudenten hatten einen Ansprechpartner, der bei aufkommen Fragen für uns zur Verfügung stand. Das Verhältnis zu anderen Erasmusstudenten war sehr gut, doch leider war der Kontakt zu irischen Studenten bei mir nicht so intensiv. Außerhalb des Colleges besuchte ich regelmäßig die "St Catherines Society", in der wir gemeinsam Gottesdienste feierten und einige Ausflüge machten.

b) Inhaltliche Bewertung meines Aufenthaltes am St. Patrick's College

Mein Aufenthalt war grundsätzlich gut vorbereitet, jedoch war das Studieren auf englischer Sprache sehr schwierig für mich. Vor allem war es schwierig, die Professoren mit ihrem irisch Dialekt zu verstehen. Im Gesamten hat mit der Aufenthalt geholfen, meine Sprachkenntnisse in Englisch zu verbessern, jedoch konnte ich auf Grund der Sprache nur schlecht den Inhalten der Vorlesungen folgen. Sehr gut gefallen hat mit der Aufbau des Studiums. Es gab sehr wenige Vorlesungsstunden (12 Stunde die Woche) und viel Selbstarbeit. Somit habe ich viele Zeit in der Bibliothek verbringen können.

c) Kritik und Empfehlung

Zusammenfassend kann ich sagen, dass mein Auslandsaufenthalt schön und erfahrungsreich war. Nur leider hatte ich auf Grund meiner sprachlichen Fähigkeiten einige Verständnisschwierigkeiten, die mir das Studieren erschwert haben. Im gesamten bin ich jedoch dankbar, die Möglichkeit gehabt zu haben ein Auslandssemester in Irland zu machen. Dies würde ich jeden weiterempfehlen.